

大和雪原到達100周年

第45回白瀬中尉をしのぶ集い 郷土の偉人を讃える雪中行進

氷点下4度のなか力強く雪中行進（勢至公園前）

白瀬南極探検隊が、明治45年1月28日午後零時20分、南緯80度50分、西経156度37分に日本旗を掲げ、見渡す限り一面を大和雪原と命名してからちょうど100年のこの日、郷土の偉人「白瀬轟」を讃える雪中行進が行われました。

氷点下4度と厳しい寒さのか、小中学生、市民など約50人が参加。金浦海洋少年団が掲げる日章旗、市旗、南極探検旗を先頭に白瀬南極探検隊記念館を午前11時に出発し、偉功碑がある金浦漁港・沖の島公園まで往復5・1kmを行進しました。

今回、北海道からの犬ぞりチームのシベリアンハスキー犬も加わり、100年前、南極点を目指した突進隊を思わせる力強い行進となりました。沿道の地域住民から熱い声援が送られると、南極探検旗を振つて応える参加者の姿も見られました。



偉功碑前で万歳三唱

一行は、白瀬中尉の生家・浄連寺の墓前で黙とうを捧げ、沖の島公園の偉功碑前で万歳三唱を行いました。

設コース受付には、150人限定とあつて長蛇の列ができるほど。前日からの雪で犬ぞりには絶好のコンディションとなり、それに必死にしがみ付く子どもと、それを力強く引っ張る犬の奮闘ぶりに、会場には歓声が響きわたりました。

また、「ペンギンコーナー」では、大森山動物園から来たフンボルトペンギンを間近で見られるたつて、子どもたちは大喜び。寒さのため震えていたペンギンも、熱い視線に暖まつたようで、元気に歩きまわつてくれました。



白瀬南極探検隊の偉業を語り継ぐこと

大和雪原到達100周年 記念式典

午後3時からホテルエクセルキクスイと国立極地研究所（東京都立川市）を会場に、大和雪原到達100周年記念式典が行われました。両会場をインターネット中継で結び、お互いの会場の様子を確認できるようにしました。

式典には、白瀬日本南極探検隊100周年記念プロジェクト実行委員会名誉会長の佐竹敬久秋田県知事、国立極地研究所白石和行所長をはじめ、探検隊の遺族や関係者ら約120名が参加しました。

100周年 記念モニュメント除幕

東京会場では、白瀬南極探検隊の関係者と極地研究所長、須田副市長などにより、大和雪原到達100周年記念モニュメントの除幕が行われました。秋田大学石井宏一准教授がデザインした記念碑は、細長いステンレス板がらせん階段の形状になつており、白瀬轟中尉がデ

引き続き白瀬隊の偉業を語り継いでいくことを誓う。

日本の南極観測の生みの親 白瀬所長あいさつ要約

白瀬隊は日本人で初めて南極探検に挑み極地到達といふ世界的な偉業を成し遂げた。

極点にこそ、辿り着くことができなかつたものの、一人の犠牲者も出さずに無事に帰国した白瀬隊の飽くなきチャレンジ精神と慎重な行動は、勇気と英知の極致として、世界から称賛されており、この偉業により我が国の南極観測参加の道が開けたとも言われている。

白瀬日本南極探検隊100周年記念プロジェクト実行委員会は、白瀬隊の偉大な功績を広く後世に伝えたいとの思いから、3年にわたりイベントや調査研究などを実行してきた。

その意味で、白瀬中尉は、現在の日本の南極観測の生みの親と言つても過言ではないと思う。白瀬中尉は日本の南極観測の偉大なる先駆者である。

東京会場では、白瀬南極探検隊の関係者と極地研究所長、須田副市長などにより、大和雪原到達100周年記念モニュメントの除幕が行われました。

秋田大学石井宏一准教授がデザインした記念碑は、細長いステンレス板がらせん階段の形状になつており、白瀬轟中尉がデ

引き続き白瀬隊の偉業を語り継いでいくことを誓う。